
Утро в субботу, 8 января, началось
на юго-западе для рабочих одной из
стройплощадок с опасной находки.
Они обнаружили... боевой снаряд вре-
мен Великой Отечественной войны.

Как сообщили в управлении ГО и ЧС
Москвы, снаряд был привезен на
стройплощадку на улице Днепропет-
ровская в строительном песке. Все ра-
боты на объекте были сразу приоста-
новлены. Прибывшие на место ЧП са-
перы Московского военного округа ус-
тановили, что имеют дело с мощным
122-миллиметровым артиллерийским
фугасом. На его обезвреживание уш-
ло около четырех часов.

Вице-мэр Москвы Валерий Шан-
цев заявил в воскресенье, 9 января,
о том, что москвичи, пострадавшие
в результате цунами в Юго-Восточ-
ной и Южной Азии, могут рассчиты-
вать на помощь городских властей.
Об этом сообщил информационный
центр правительства Москвы.

- Мы пока не имеем всей инфор-
мации о пострадавших москвичах,
хотя все необходимые запросы уже
сделаны, - сказал В. Шанцев. – Но
традиционно любой москвич, по-
павший в беду, может рассчитывать
на помощь столичных властей. Не
оставим мы горожан один на один с
бедой и в данном случае.

На юго-востоке в кинотеатре «Вол-
гоград», расположенном на Ферган-
ской улице, дом 17, в ночь на поне-
дельник, 10 января, случилось ЧП -
обрушился подвесной потолок в од-
ном из помещений, которое арендует-
ся под зал игровых автоматов.

Как сообщили в Главном управле-
нии ГО и ЧС, информация о происше-
ствии поступила на пульт дежурного
спасательной службы примерно в по-
ловине первого ночи. Прибывшие на
место спасатели установили, что об-
рушение произошло на площади 40
квадратных метров. К счастью, обош-
лось без жертв и пострадавших. Спа-
сатели предполагают, что причиной
ЧП мог стать строительный брак во
время монтажа подвесного потолка.

СУББОТА,8.01

ИНФОРМ
БЮРО

ЧП В ИГОРНОМ 
ДОМЕ

ВЛАСТИ ПОМОГУТ

ПОНЕДЕЛЬНИК,10.01

Открывая первое в 2005 году за-
седание столичного правительства,
вице-мэр Валерий Шанцев поздра-
вил всех присутствовавших с Новым
годом, пожелал им здоровья и удач.
А первый вопрос как раз и был по-
священ сохранению здоровья моск-
вичей: «О реализации программы
«Целевая диспансеризация населе-
ния  г. Москвы на 2002 - 2004 гг.» и
о программе «Целевая диспансери-
зация населения Москвы на 2005 -
2007 гг.». Таких программ нет ни в
одном другом регионе России. Вве-
денная в Москве система обследо-
вания здоровья людей начиная с
детства помогает выявлять различ-
ные заболевания на  ранней стадии,
определять тенденции болезней,
принимать своевременные меры.

Как показывают обследования, в
округах и районах остро недостает
современных технических средств
для проведения качественной массо-
вой диспансеризации москвичей, не
хватает и квалифицированных кад-
ров. Эти вопросы не нашли должно-
го, конкретного отражения в проекте
документа о  диспансеризации в 2005
- 2007 годах, на что и обратил  внима-
ние В.Шанцев. Проект направлен на
капитальную доработку.

Правительство также обсудило во-
прос «О мерах по поддержке разви-
тия промышленности в Восточном
административном округе города
Москвы».

ЛУЧШЕ НЕ БОЛЕТЬ!

ВТ
ОР

НИ
К,

11
.0

1

«МС» - Интерфакс 
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К ЮБИЛЕЮ ПОБЕДЫ НА ЗИЛе
СДЕЛАЮТ МАШИНЫ ВРЕМЕН

ВОЙНЫ - НО ОБОРУДОВАННЫЕ
НА СОВРЕМЕННЫЙ ЛАД

факты и комментарии
Интересно, долго бы просуществовала где-ни-

будь на нью-йоркской рождественской распро-
даже торговая точка, предлагающая покупате-

лям, ну, скажем, подарочный набор из пары самоле-
тиков и конструктора-макета башен-близнецов? Ду-
маю, что американцы в силу своей законопослушно-
сти сами бы крушить витрину не стали, но полицию
вызвали бы точно. На это, кстати, и статья закона
припасена: что-то насчет антиамериканской дея-
тельности.

А вот у нас демократия и свобода бизнеса продви-
нулись намного дальше.

...Давно превратившийся в гортанный восточный
базар Лефортовский рынок простуженно хлюпал со-
всем нерождественской снежной кашей. Подарки -
наверное, самая важная часть приятных предново-
годних хлопот. Особенно подарки детские. В наряд-
ном, зазывно подмигивающем гирляндами игрушеч-
ном павильоне чего только нет! И китайские санта-
клаусы, и машинки, и Барби с друганом Кеном. А
еще есть продолговатая коробочка - для мальчишек
постарше, увлекающихся судомоделированием. На-
зывается эта сборная модель-склейка, которую сма-
стерила известная фирма «Звезда», - «Атомная под-
водная лодка К-141 «Курск».

Может быть, покажусь кому-то излишне щепетиль-
ным и пафосным, но стало как-то не по себе. Ведь
если моделиста интересует конкретный проект суб-
марины, то в составе флота есть однотипные с по-
гибшим «Курском» - «Воронеж», «Белгород», «Ниж-
ний Новгород»... Нет ведь, из всей 7-й дивизии при-
глянулся именно «Курск»: продаваться будет лучше!

Заносы рынка, господа? Экзотика с перчиком? А
то, что «Курск» - уже давно не лодка, а сто восемна-
дцать негасимых свечек на воинском пантеоне Рос-
сии, - это что, пустые сантименты в канун 60-летия
Победы?

Александр ЧУДАКОВ

-Анатолий Викторович,
что изменилось в вашей
жизни после победы на

конкурсе? 
- По большому счету – ничего.

Впрочем, нескольких секунд на те-
леэкране и статьи в районной газе-
те оказалось достаточно для того,
чтобы моя фамилия и лицо запом-
нились людям. Иной раз заходишь
в магазин или там в поликлинику и
слышишь: «О, да это же победи-
тель городского конкурса!» Не
скрою, слава, даже кратковремен-
ная, приятно щекочет самолюбие.
Да и жильцы, которых я обслужи-
ваю, узнав о моем успехе, стали
встречать меня приветливее.

- Как вы думаете, что помогло
вам на «Московских мастерах»
обойти высококвалифицирован-
ных соперников и занять первое
место?

- Думаю, в первую очередь боль-
шой практический опыт. Ведь я уже
больше 20 лет работаю сантехни-
ком, изощрился во всяких профес-
сиональных тонкостях и хитростях.

- С каким-нибудь пустяком вро-
де замены прокладки в текущем
кране к вам теперь, наверное, и
обращаться бесполезно, это ни-
же вашего профессионального
достоинства?

- Конечно, ведь заменить про-
кладку может любой дежурный
слесарь, даже начинающий. Я же
бригадир и занимаюсь более ответ-
ственными работами: установкой
сантехнического оборудования, ли-
квидацией сложных аварий.

- Большинство ваших коллег
по профессии некоренные моск-
вичи....

- И я не исключение. Но живу
здесь уже давно, с 1981 года. А до
переезда в столицу сменил не-
сколько специальностей, работал
кровельщиком, водителем... Для
того чтобы переквалифицировать-
ся в сантехника, пришлось окон-
чить курсы. Но настоящее умение
пришло только вместе со стажем. 

- Что вам больше всего нравит-
ся и что не нравится в вашей про-
фессии?

- Нравится почти все. Зарплату
работникам жилищного хозяйства

в последние годы стали повышать,
так что жить можно. Работа у меня
интересная, почти как у хирурга, -
требует и физической силы, и точ-
ности, и сообразительности, чтобы
«поставить диагноз», и практиче-
ских умений, чтобы «провести опе-
рацию». А потом сразу видишь кон-
кретный полезный результат сво-
его труда. 

Кое-что все-таки отравляет
жизнь сантехникам. Ну, например:
образовался свищ в трубе. Чтобы
чинить, надо к нему подлезть. А это
невозможно, приходится стену раз-
бивать. И ведь как назло, обычно
там и прорывает, куда трудно доб-
раться. Еще мне не нравится рабо-
тать со скандальными клиентами, у
которых сантехник виноват во всем
– и в том, что тарифы за обслужи-
вание растут, и в том, что дом во-
время не поставили на капремонт...

- Любите ли вы американский
фильм «Супербратья Марио»?
Тот, где два брата-водопровод-
чика спасают мир, а знание сан-
техники помогает им в осуществ-
лении миссии? 

- Картину не видел, но идею одо-
бряю. Думаю, детям полезно смот-
реть такие фильмы в плане проф-
ориентации.

- При вашей профессии воз-
можны неожиданные авралы. Не
приходилось ли вам когда-ни-
будь работать на Новый год?

- До сих пор, к счастью, нет. Но
теоретически такое возможно. Ес-
ли вдруг в одном из наших домов
случится серьезная авария, то мо-
гут вызвать в любое время, в том
числе и в новогоднюю ночь. 

- Как вы встретили Новый год?
- По-русски - среди близких лю-

дей и за любовно накрытым столом.
Ну, и на работе, с товарищами, ко-
нечно, тоже отметили праздник.

- Что бы вы, Анатолий Викто-
рович, хотели пожелать читате-
лям «МС» в наступившем году?

- В первую очередь – здоровья
вам и вашим близким! Это самое
главное. Все остальное либо можно
купить, либо оно, как любовь или
удача, само вас найдет.

Беседу вела
Елена ШЕЛЕСТ

Оказывается, специально для
парада 9 мая 2005 года на
заводе ЗИЛ изготавливает-

ся партия автомобилей, внешне
стилизованных под старинный
ЗИС-5, машину, которая вынесла
все тяготы войны. В каждой уста-
навливаются специальные дива-
ны на двадцать человек, а откид-
ной задний борт превращается в
удобную лестницу, по которой по-
жилые люди смогут подняться в
кузов автомобиля. Участникам па-
рада пошьют костюмы, цвета ко-
торых будут различаться в зави-
симости от того, какой админист-
ративный округ  представляет па-
радный батальон ветеранов.

Об этих и многих других вопро-
сах, связанных с подготовкой к
предстоящему празднику, говори-
лось на заседании оргкомитета,
состоявшемся 23 декабря в здании
правительства Москвы. Руководи-
тель Департамента здравоохране-
ния Андрей Сельцовский расска-
зал о медицинском обслуживании
ветеранов и обязательном освиде-
тельствовании всех участников па-
рада. Он отметил также, что льго-
ты, положенные ветеранам, будут
полностью сохранены в течение
переходного периода, связанного

с их заменой. Участники встречи
интересовались, что делает депар-
тамент для устранения бесконеч-
ных очередей при получении вете-
ранами рецептов на бесплатные
лекарства. Ведущий заседание Ва-
лерий Шанцев предложил перейти
на скользящий график выписки
рецептов - метод, который успеш-
но был опробован в СЗАО.

О ходе работ по реставрации
памятников, посвященных ВОВ,
говорил начальник отдела Главно-
го управления охраны памятников
Владимир Бакаляров. Как ни при-
скорбно, даже в Москве отмечены
акты вандализма по отношению к
нашей истории. Так, известная ра-
бота Даниэля Митлянского «Доб-
ровольцы», установленная на сте-
не здания 110-й московской шко-
лы, по этой причине неоднократ-
но нуждалась в реставрации. Бы-
ло принято решение к середине
февраля разработать и довести
до сведения организаций, ответ-
ственных за сохранность памят-
ников, рекомендации по проведе-
нию необходимых работ, а также
взять на себя заботы по обследо-
ванию и сохранению некоторых
мемориальных символов в облас-
ти, в частности, в Наро-Фоминске.

Бывшие фронтовики, прини-
мавшие участие в заседании, от-
мечали, что ряд телевизионных
передач, например, «Особая пап-
ка» на ТВЦ, не способствуют соз-
данию «победного настроения», а
некоторые известные люди, ска-
жем, Михаил Боярский, вообще
заявляют, что фильмы о войне по-
казывать не следует. Первый за-
меститель руководителя пресс-
службы мэра Михаил Соломенцев
ответил на это так: «Мы можем
только управлять тенденциями».
Председатель Комитета по теле-
коммуникациям и СМИ Михаил
Щербаченко рассказал о том, что
готовится к юбилею Победы: до-
кументальные фильмы, сериалы,
новые рубрики на радио и ТВ, кни-
гоиздательские программы. 

С отчетом о том, как идет подго-
товка к праздничной дате, высту-
пили префекты ЮВАО, ЮАО и
ЮЗАО. Собравшимися работа в
этих округах была оценена на «хо-
рошо». 

По всем обсужденным на засе-
дании вопросам были приняты
конкретные решения, контроль за
выполнением которых оставил за
собой В. Шанцев.

Владимир ПОТРЕСОВ

«Слесарь-сантехник» - понятие сложное и много-
гранное. Представители этой профессии незаме-
нимы и в строительных организациях, и в системе
Мосводоканала, и в ДЕЗах и РЭУ. При этом на еже-
годных конкурсах «Московские мастера» по специ-
альности слесарь-сантехник долгое время побеж-
дали строители - именно они считаются элитой сан-
технического общества. Но жилищники собрались
с силами и положили конец монополии коллег. Вот
уже два года подряд именно их представители вы-
игрывают конкурс. В 2004 году обладателем титула
лучшего сантехника столицы и прилагающейся к
нему премии в сто тысяч рублей стал Анатолий Ка-
накин, монтажник сантехнического оборудования
РЭУ № 14 района Ховрино (САО). Мы попросили
его ответить на вопросы «Московской среды».

САНТЕХНИК - 
ЭТО ПОЧТИ ХИРУРГ

ВЕТЕРАНЫ ПРОЕДУТ 
ПО КРАСНОЙ ПЛОЩАДИ НА ЗИС-5 «КУРСК» В БРЫЗГАХ

ШАМПАНСКОГО

- Во время исторической части парада в День Победы ветераны
впервые проедут по Красной площади на автомобилях, - сообщил на
заседании Оргкомитета по подготовке и проведению 60-й годовщины
этого великого события  вице-мэр Москвы Валерий Шанцев.
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